

Job et ses amis

Le livre de Job (Hiob) est un récit moral cherchant à expliquer l'origine du mal. Pourquoi Job qui a été fidèle à Dieu subit les épreuves de la maladie, du deuil et de la solitude? Le contexte de l'histoire est l'allégation de Satan que si Job est fidèle à Dieu c'est uniquement parce qu'il jouit de tous les biens. Dieu autorise Satan à tester la fidélité de Job en laissant tomber sur lui de grands malheurs. Il s'ensuit des discussions entre ses amis et son épouse sur l'origine de ses souffrances. Job engage également un long réquisitoire auprès de Dieu auquel celui-ci répond. Job finalement se repent d'avoir parlé ainsi et Dieu le rétablit dans ses biens.



Description

La gravure est composée de trois sections verticales. À gauche, Job commence à perdre tous ses biens : ses troupeaux sont volés ou tués, ses maisons brûlées de sorte qu'il n'a plus de biens. Il perd même ses enfants dont un serviteur présente les cadavres (section médiane). Dans cette même section, en plan rapproché la femme de Job et deux de ses amis interpellent et conseillent Job. La section de droite expose la nouvelle situation de Job. Il est nu, couvert de pustules et couché sur un tas de fumier comme le confirme le texte. Une horrible figure diabolique se tient derrière Job, un fouet à la main, cause de ses malheurs. C'est Satan qui est à l'oeuvre.



Texte biblique

Il y avait dans le pays d'Uz un homme qui s'appelait Hiob. Il était intègre et droit, craignant Dieu et évitant le mal. Il avait sept fils et trois filles. Il avait sept mille brebis, trois mille chameaux, cinq cents paires de bœufs et cinq cents ânesses et beaucoup de serviteurs. Ses fils festoyaient chez l'un et chez l'autre et ils invitèrent leurs trois sœurs à manger et à boire avec eux. Et quand les jours du festin étaient passés, Job les appelait et les sanctifiait ; il se levait de bon matin et offrait des holocaustes pour tous ses enfants, car Job se disait : Peut-être mes fils ont-ils péché et ont-ils renié Dieu dans leur cœur. Voilà ce que Job faisait toujours. Le jour où les fils de Dieu vinrent se présenter devant le Seigneur, Satan vint aussi au milieu d'eux. Le Seigneur dit à Satan : D'où viens-tu ? Satan répondit au Seigneur : J'ai parcouru le pays de tous côtés. Le Seigneur dit à Satan : As-tu remarqué mon serviteur Job ? Il n'a pas son pareil, intègre et droit, craignant Dieu et se détournant du mal. Et Satan répondit au Seigneur : Est-ce en vain que Job craint Dieu ? Tu l'a protégé, lui, sa maison et tout ce qui est à lui, tout ce qui est autour de lui. Tu as béni l'œuvre de ses mains, et

sa bonté s'est répandue dans le pays. Mais étends ta main et touche à tout ce qui est à lui : qu'est-ce qu'on parie : il va te renier ? Le Seigneur dit à Satan : Voici, tout ce qui lui appartient est entre tes mains ; seulement, ne porte pas la main sur lui. Alors Satan se retira de devant le Seigneur.

